



Durante la semana del 2 al 6 de octubre 13.000 pediatras celebran el Día de la Pediatría

19 comités, grupos de trabajo y plataformas de formación e investigación de la AEP revisan la evidencia científica en Pediatría y la traducen en recomendaciones prácticas

- Los pediatras españoles atienden a más del 15% de la población española y al 17% de los ingresos en hospitales y su papel es clave en la prevención de las epidemias del siglo XXI como la obesidad, los trastornos del sueño, el sedentarismo o el uso abusivo de dispositivos electrónicos
- Para mantener la excelencia de la atención sanitaria a la población infantil, la AEP cuenta con una estructura de revisión y comunicación científica en la que participan más de 300 pediatras de forma colaborativa y altruista
- La promoción de los hábitos saludables en las consultas de pediatría es uno de los pilares del trabajo de los pediatras, teniendo un enorme impacto en la salud del niño a corto, medio y largo plazo
- El insomnio infantil y el uso de la melatonina para inducir el sueño en menores, ejemplos de cuestiones que preocupan a las familias y requieren evidencia actualizada
- El Comité de Calidad Asistencial y Seguridad del Paciente elabora recomendaciones de prácticas que los pediatras deben evitar en la consulta y analiza qué herramientas pueden reducir errores en el traspaso de pacientes de un servicio a otro

Madrid, 2 de octubre de 2023. Entre los días **2 y 6 de octubre**, 13.000 pediatras españoles se unirán, un año más, para celebrar la semana del Día de la Pediatría, el **Día P**, que desde 2014 se conmemora el 8 de octubre a instancias de la Asociación Española de Pediatría. Con esta celebración se quiere recordar a la sociedad que los pediatras son los profesionales mejor preparados y formados para cuidar de la salud y el bienestar de la infancia y la adolescencia, pero también la necesidad de no bajar la guardia para preservar el modelo pediátrico español, que goza de reconocimiento a nivel mundial por sus buenos resultados de salud. Los pediatras españoles atienden a más del 15% de la población española, que corresponde a niños menores de 15 años, y al 17% de los ingresos en hospitales, que es atribuible a patología relacionada con la infancia.

El lema del Día P de este año es *Trabajando juntos por los niños y los adolescentes* y con él se pretende destacar que criar niños saludables es una tarea colaborativa que requiere conocimiento, investigación y diálogo por parte de familias, profesionales sanitarios e instituciones. Las familias y los pediatras necesitan información actualizada y respaldada por la ciencia en temas tan diversos como las vacunas, la nutrición, la lactancia materna, los hábitos saludables y muchas más cuestiones. Con este fin, la AEP cuenta con **once comités, cinco grupos de trabajo y tres plataformas de investigación y formación**



Potenciar la cultura de la seguridad del paciente para prevenir y reducir los riesgos asociados a la actividad asistencial, utilizar herramientas para mejorar el desempeño de los pediatras y promover la formación para conseguir una asistencia sanitaria de excelencia es la labor del **Comité de Calidad Asistencial y Seguridad del Paciente de la AEP**. Una de sus líneas de trabajo principales es la revisión de las prácticas en pediatría, ofreciendo consejo sobre aquellas que ya no conviene mantener y fomentando recomendaciones basadas en la evidencia científica para cuidar la calidad asistencial y prevenir riesgos. Con ese fin, ha elaborado recientemente una [lista de 30 recomendaciones](#) de prácticas a evitar en la atención del paciente pediátrico en la atención primaria, urgencias, durante la hospitalización, los cuidados intensivos y en el domicilio.

El Comité ha trabajado también en los últimos meses en un estudio sobre las transferencias de información en el ámbito sanitario publicado recientemente en [Anales de Pediatría](#). *“En él explicamos cómo se transmite la información de unos profesionales y otros y cómo errores u omisiones en esa transmisión de datos pueden dar lugar a efectos adversos importantes. Los sanitarios debemos tomar conciencia sobre esto e intentar mejorar nuestras habilidades en este sentido, aunque muchas veces los problemas de transmisión de información están determinados por la alta presión asistencial existente y la falta de tiempo”*, explica la doctora **Pilar Díaz Pernas**, miembro del Comité de Calidad Asistencial y Seguridad del Paciente de la AEP.

Sobre la Asociación Española de Pediatría

La Asociación Española de Pediatría es una sociedad científica que representa a cerca de 13.000 pediatras que trabajan tanto en el ámbito hospitalario como de atención primaria. Está integrada por todas las sociedades científicas de pediatría regionales y las sociedades de pediatría de las distintas especialidades. El principal objetivo de la asociación es velar por la adecuada atención sanitaria, fomentar el desarrollo de la especialidad, tanto en sus aspectos asistenciales como en los docentes y de investigación, además de asesorar a todas aquellas instituciones competentes en asuntos que puedan afectar o afecten a la salud, desarrollo e integridad del niño y del adolescente, así como divulgar e informar a la población sobre cuestiones de salud infantil.

*Para más información. Gabinete de prensa de la AEP

Sara Mancebo

Tel.: 686 228 212

Email: sara.mancebo@commstribem.com

www.aeped.es

[@aepediatría](https://twitter.com/aepediatría)